



Stiftungsbrief

Dezember 19

Ein frischer Wind



Eröffnung der Lesezelle Großenbaum

Ein Geburtstag, zwei Vorstände und viele spannende Projektideen: Die Bürgerstiftung Duisburg hat in diesem Jahr ordentlich Fahrt aufgenommen.

Seit Jahresbeginn hat sich bei uns viel ereignet: Im Geburtstagsjahr haben wir eine Festschrift über 15 Jahre Bürgerstiftung herausgegeben, einen immerwährenden Geburtstagskalender erstellt, den Jubiläumssekt herausgebracht, die neue Homepage veröffentlicht und den Bürgerbrunch im Mai gefeiert. Wir eröffneten unter anderem weitere Lesezellen, organisierten die große Weiterbildungs- und Jobmesse, gestalteten den Tag des Dialogs mit und vermittelten Laptops über Labdoos an benachteiligte Kinder in Georgien.

Bei unserer Aktionärshauptversammlung im Sommer verabschiedeten wir mit herzlichem Dank unseren langjährigen Vorstand Herbert Schulz und begrüßten Maria Kersten und Wolfgang Trefzger als neue Vorstände. Jörg Löbe und Klaus Becker bleiben dem Gremium erhalten; auch der Aufsichtsrat ist in bekannter Besetzung dabei.

Frischer Wind weht in der Projektarbeit: Wir stehen mit einigen neuen Ideen in den Startlöchern, zum Beispiel mit einem Experimentierbus für Kinder in Grundschulen. Die Kleinen können damit spielerisch die sogenannten MINT-Fächer kennenlernen (MINT = Mathematik, Informatik, Naturwissenschaft und Technik). Ältere Schülerin-



Messe KARRIERE IN DUISBURG

nen und Schüler können ihre Talente entdecken und diese Erkenntnis über die eigenen Stärken in ihre Berufswünsche einfließen lassen.

Auch sprachlich wird's was geben: Angeleitet durch „echte“ Schriftstellerinnen und Schriftsteller können Jugendliche an einer Schreibwerkstatt teilnehmen und ihre eigenen Texte veröffentlichen. Ein Projekt, das bereits im November startete, wendet sich mit dem flotten Motto „Meine Zahnbürste, mein Brokkoli und ich“ mit gesundheitsfördernden Spielkonzepten an Kinder aus benachteiligten Lebenssituationen.

Beliebte und bewährte Projekte der Bürgerstiftung werden im nächsten Jahr natürlich weitergeführt. Nach wie vor herrscht großes Interesse an weiteren „Öffentlichen Bücherschränken“, wobei für vier Lesezellen die Finanzierung sichergestellt ist. Die Herzen höherschlagen lässt „DU, ich drück' Dich!“, unsere lebensrettende Herzdruckkampagne. Gemeinsam mit unseren Partnern vom



Aktionärshauptversammlung

Editorial



Liebe Freundinnen
und Freunde
der Bürgerstiftung,

um dem weihnachtlichen Geschenkestress zu entkommen, habe ich mit meiner Familie seit Jahren folgende Absprache getroffen: Wir verzichten auf Gekauftes und stellen stattdessen eine Spardose auf die Festtagstafel, in der für die Bürgerstiftung Duisburg gesammelt wird.

Dies als Anregung, um Entspannung mit guten Taten für Duisburg zu verbinden. Bleiben Sie uns gewogen.

Fröhliche Festtage und einen guten Rutsch wünscht Ihnen

*Ihr Jörg Löbe
Vorstandsvorsitzender
Bürgerstiftung Duisburg*

Ev. Klinikum Niederrhein planen wir eine aufsehenerregende Aktion am 4. Dezember um die Mittagszeit im FORUM Duisburg.



GESCHENKETIPP:

Schenken Sie Ihren Lieben etwas, das Freude macht UND gut für Duisburg ist! Wir verkaufen unseren Jubiläumssekt (10,- €) und unseren Geburtstagskalender (5,99 €) am 12.12.2019 auf dem Duisburger Weihnachtsmarkt, Nähe Mc Donalds. Auch eine Mitgliedschaft im Förderverein der Bürgerstiftung lässt sich wunderbar verschenken. Fröhliche Weihnachten!



Spendenaufruf: Freundschaftsanfrage an Duisburg-Fans



Verkehrssicherheit sucht Spender

Ihnen liegt Ihre (Wahl-)Heimatstadt am Herzen und Sie möchten Gutes für Duisburg tun. Unsere tollen Projekte sind nur möglich dank der finanziellen und ehrenamtlichen Unterstützung. Darum passen wir gut zusammen!

Dies kann der Beginn einer wunderbaren Freundschaft sein, wenn Sie ein Fan von Duisburg sind. Wir sind mit Leib und Seele

Duisburg-Fans und stecken Sie gern mit unserer Begeisterung an: Ein kleiner Obolus kann helfen, z.B. beim Aufbau einer neuen „DU liest!“-Station. Dort kann man sich ohne Kosten oder Registrierung mit Büchern versorgen oder diese spenden.

„Langzeitbeziehungen“ sind uns natürlich lieber, die man als Mitglied im Förderverein zugunsten der Bürgerstiftung Duisburg ausleben kann. Bereits ab 50,- € im Jahr können Sie z.B. die Verkehrssicherheit unterstützen und Kindern helfen, sicher das Radfahren zu erlernen.

Auch als Erbe können Sie die Bürgerstiftung einsetzen und damit zukünftig mit Duisburg verbunden bleiben. Unser Projekt „DU – ich drück' Dich!“ beispielsweise braucht Gelder, um die einfache, aber lebensrettende Herzdruckmassage bekannter zu machen.

Unsere Spendenkontodaten, unsere Adresse und unsere Homepage finden Sie unten, unser Herzblut finden Sie in den vielen Projekten, die Duisburg lebenswerter machen.

Duisburg forscht: die Stadtteil-Historiker

Großes Interesse zeigten die Duisburgerinnen und Duisburger, als im September die Stadtteil-Historiker von der Bürgerstiftung und der GLS Treuhand vorgestellt wurden. Sechs Themenskizzen aus Duisburg haben sich qualifiziert und werden in den nächsten 18 Monaten erarbeitet.

Spaß an der Geschichte des Ruhrgebiets haben alle Teilnehmenden und ein Faible für „ihren Stadtteil“ obendrein. Ein besonderes Gebäude, die Vergangenheit einer spannenden Person oder die Aufarbeitung eines historischen Ereignisses: Die Ansätze der Forschung sind mannigfaltig, die persönlichen Beweggründe ebenfalls. Das selbst gewählte stadteschichtliche Thema musste die Anforderungen der Jury erfüllen. Dafür erhalten die insgesamt 18 Qualifizierten nun eine fachliche Begleitung und jeweils 1.500 Euro Recherchebudget. Im Sommer 2021 werden die Ergebnisse der Öffentlichkeit vorgestellt.

Impressum

Herausgeber: Bürgerstiftung Duisburg
gemeinnützige Aktiengesellschaft
Jörg Löbe (ViSdP)
Projektbüro Flachmarkt 12 · 47051 Duisburg

Telefon: 02 03 - 393 88 86 · Telefax: 02 03 - 393 88 87
Email: info@buergerstiftung-duisburg.de
Redaktion: Ariela Cataloluk
Grafik: www.platin-e.de · Druck: flyeralarm

Bankverbindung
Sparkasse Duisburg
BIC: DUISDE33XXX
IBAN: DE08 3505 0000 0203 0405 06

Like us on Facebook



Auf einen Kaffee mit...

... **Carola Wiechert, 57 Jahre, Neudorf, Ehrenamt bei der Bürgerstiftung**



Carola in (Garten-)Aktion

Was ist besonders an der Arbeit bei der Bürgerstiftung Duisburg?

Die Arbeit bei der Bürgerstiftung ist sehr vielseitig. Besonders beeindruckt bin ich von den vielen tollen Duisburgern. Ich hatte bisher nicht gewusst, dass Menschen so viele Stunden ehrenamtlich für andere tätig sind.

Welches Projekt magst du am meisten und warum?

Ich interessiere mich am meisten für die Naturprojekte und organisiere gerade das Befüllen und Bepflanzen von Hochbeeten für eine Duisburger Grundschule

Wie startest du in den Tag?

Mit einer Yogaübung und einem Kaffee oder Tee.

men und Herren im Alter von 28 bis 70 Jahren zeigen die vielschichte Entwicklung Duisburgs im Wandel der Zeit. Einzelne Stadtteile, Friedhöfe, Denkmäler oder die Geschichte der Migration werden untersucht. Ein vielversprechendes Projekt, das wir gern begleiten.“



© Presseamt Stadt Bochum

Licht und Luftbad

Klaus Becker, Vorstandsmitglied der Bürgerstiftung Duisburg, hat als Jurymitglied bei der Auswahl mitgewirkt: „Die Duisburger Bewerbungen haben mich nicht nur aus Liebe zur Heimatstadt besonders fasziniert, sondern auch wegen ihrer Bandbreite. Da-